



Témoignages d'auditeurs

“ **Se laisser**

surprendre

et faire confiance ”

Témoignage d'Emmanuel Leguay

Chef de projet des Mobilités et transports
de la région Pays de la Loire, ancien
auditeur du Parcours de (dé)formation du
Collège TES



“ Se laisser surprendre et faire confiance ”

Être pilotes, animateurs, facilitateurs de démarches de transitions et de coopérations dans les territoires est une mission de longue haleine qui nécessite parfois d’oser, d’affirmer de nouvelles manières de faire, et tout cela sans pour autant les imposer...

Comment se sentir légitime et trouver la “juste” place pour influencer et contribuer à des prises de décisions politiques en faveur des transitions et embarquer de nouveaux publics dans les projets ?

“ Se laisser surprendre et faire confiance ”



Emmanuel Leguay

Chef de projet des Mobilités et transports de la région Pays de la Loire



Depuis 2021, je suis en charge de la **mise en place et du suivi des Contrats Opérationnels de Mobilité** des départements de Mayenne, de Sarthe et de Maine-et-Loire.

J'interviens sur **9 bassins de mobilité** et chacun présente des singularités et des contextes différents. 



Concrètement et pour faire simple, j'**accompagne les territoires pour rechercher et faciliter les solutions alternatives à l'autosolisme (transports en commun, vélo, covoiturage, etc.), en construisant les partenariats** qui le permettent au vu des compétences respectives de chaque niveau de collectivité. 

“ Se laisser surprendre et faire confiance ”



Emmanuel Leguay

Chef de projet des Mobilités et transports de la région Pays de la Loire



Bien sûr, ce n'est pas simple et il n'y a pas de solutions toutes faites !

Le parcours m'a permis d'**aborder des outils d'animation nouveaux et variés** qui participent à l'élaboration de solutions collectives, en lien avec la réalité et les pratiques de mobilité. 



Les témoignages inspirants des intervenants, notamment de **Jean-François Caron, ancien maire de Loos-en-Gohelle** et **Julian Perdrigeat de la Fabrique des transitions**, m'ont éclairé sur des approches nouvelles (la mise en récit, la participation citoyenne, etc.), propices à l'**expression des imaginaires encore émergents et souvent mal définis des transitions.** 

“ Se laisser surprendre et faire confiance ”



Emmanuel Leguay

Chef de projet des Mobilités et transports de la région Pays de la Loire



Cette formation m’a aussi permis d’**identifier et de nommer les paradoxes très complexes des transitions.**

L’action publique n’a pas encore changé de modèle, mais essaye de prendre des mesures pour répondre aux enjeux des limites planétaires et limiter les effets négatifs. 



Pour les pilotes et animateurs des transitions, la posture n’est pas aisée. Echanger entre pairs et avec les intervenants permet de **composer avec ces injonctions contradictoires et d’apprendre à adopter une posture humble et plus réaliste** et d’engager des méthodes plus tâtonnantes mais qui ouvrent des perspectives nouvelles. 



Emmanuel Leguay

Chef de projet des Mobilités et transports de la région Pays de la Loire

Un conseil pour les candidats qui hésitent encore ?

« Il y aura eu un « **avant** » et un « **après** » cette formation. Le parcours de (dé)formation est conçu pour faciliter les échanges, exprimer des questionnements mutuels : **on s'autorise et on est autorisé à se déplacer.** »

« Les lieux des sessions donnent à chaque fois l'**impression de partir en voyage**. Le cadre est bienveillant et sécurisant, pour **se laisser surprendre et faire confiance**, avec un rôle crucial d'Emilie dans ce sens. »

Ce témoignage résonne en vous ?

Les inscriptions pour la prochaine promo du parcours de (dé)formation sont ouvertes !
avec un embarquement prévu **le 6 et 7 février 2025.**

N'hésitez pas à vous rapprocher d'Émilie Launay
emilie.launay@imt-atlantique.fr pour en savoir plus.



“
**POURSUIVONS
ENSEMBLE !**
”